



Zonenart V und OE
Eigentümerin Einwohnergemeinde Heiden

Stand 15. November 2024

Ausgangslage

Der Wegzug der Postautos voraussichtlich 2027 gibt die einmalige Möglichkeit, den Kirchplatz neu zu nutzen. Vor allem die Reduktion der grossen Verkehrsflächen bietet viele denkbare neue Nutzungs- und Gestaltungsmöglichkeiten.

Zielsetzung / Massnahmen

Der Kirchplatz bildet das Herzstück der Gemeinde Heiden. Aktuell ist er v.a. ein Reiseort, an welchem ankommende und abreisende Fahrgäste der Postautos verweilen. Andere Nutzungen sind auf Grund des Postautoverkehrs praktisch nicht möglich. Mit der Inbetriebnahme des neuen Bus- und Bahnhofs erhält die Gemeinde die Chance, diese Fläche neu zu nutzen.

Weiterhin wird es eine wichtige Haltestelle am Kirchplatz geben. Die Situation für das Gewerbe soll durch geeignete Massnahmen belebt und verbessert werden.

Prozesse

Machbarkeitsstudie Umnutzung Kirchplatz Beurteilung «espace suisse»
Mitwirkung der Einwohner und Einwohnerinnen, wie Gassenclub,
Echoraum, World Café usw.
Wettbewerbsverfahren

Federführend

Einwohnergemeinde Heiden

Involvierte Stellen/Personen

Gemeindepräsident; Präsident Kommission Planung und Baubewilligung; Leiterin Planung und Regionale Bauverwaltung
Bevölkerung

Abhängigkeiten

Neugestaltung Bahnhof/Bushof, Verkehrskonzept Heiden; Parkierungskonzept; Projekt Areal Krone; Aufwertung Seeallee; Aussichtsplatz Kirche